

## BAB V

### KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dipaparkan, didapatkan kesimpulan dari penelitian sebagai berikut :

##### 1. Jenis – Jenis Kekerasan Anak yang Terjadi

Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa kekerasan anak masih marak terjadi. Jenis kekerasan anak tertinggi adalah kekerasan seksual, kemudian kekerasan fisik, eksploitasi, penelantaran anak, dan kekerasan anak lainnya.

##### 2. Faktor – Faktor Kekerasan Anak

Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa faktor penyebab kekerasan anak adalah faktor ekonomi, faktor keluarga dan faktor kurangnya pemahaman atau pengetahuan tentang kekerasan anak dan kurangnya pengetahuan religi

##### 3. Upaya Mewujudkan Hak Perlindungan Anak melalui Program Pencegahan Kekerasan Anak

Kelurahan Jatimulya dalam pemenuhan hak – hak anak melalui pokja dari RW ramah anak telah membagi tugas untuk mewujudkan hak-hak anak tersebut. Pokja dibagi menjadi 5 cluster anak sesuai dengan 5 hak anak yaitu bidang sipil dan kebebasan, bidang pendidikan, bidang kesehatan, bidang perlindungan khusus, dan

bidang lingkungan keluarga dan alternatif. Dalam mewujudkan hak perlindungan anak dan pencegahan kekerasan anak dibuat program JAMUAN (Jatimulya Mentoring Untuk Anak) untuk menjadi wadah bagi anak dalam hal kekerasan anak dan tempat bagi anak untuk bercerita bersama mentornya sehingga anak-anak di Jatimulya punya perlindungan khusus dari lingkungannya sendiri. Dalam program ini anak – anak mendapatkan sosialisasi dan ruang pengaduan yang tepat. Anak-anak bisa dengan bebas bercerita dengan mentornya tanpa ada rasa beban dan takut, mentornya pun dapat mengatasi dan memberi solusi atas permasalahan mereka dengan tepat.

### **B. Implikasi**

Program JAMUAN yang dilakukan oleh kelurahan harus terfokus sesuai dengan kegiatan-kegiatan yang telah dirancang sehingga akan menghasilkan angka kekerasan anak yang menurun. Dalam melaksanakan kegiatannya kelurahan juga harus berkomunikasi dan melakukan pendekatan-pendekatan kepada pihak-pihak yang bisa mendukung program JAMUAN.

### **C. Saran**

1. Peran dari seluruh elemen yang ada di program JAMUAN sebaiknya lebih maksimal lagi, hal tersebut bisa dilakukan dengan membangun

interaksi yang aktif antara lurah, staff kelurahan, warga pelaksana pokja, masyarakat sekitar, dan anak-anak.

2. Semua elemen yang terkait seharusnya lebih menyadari tanggungjawab yang diamanahkan kepada mereka agar bisa menjalankan program tersebut dengan benar dan program tersebut bisa lebih efektif.
3. Warga pelaksana pokja seharusnya lebih aktif dalam membangun komunikasi dengan pemerintahan daerah maupun masyarakat Jatimulya agar bisa mendapatkan dukungan materi, ide, gagasan, ataupun pemikiran yang bisa bermanfaat untuk pencegahan kekerasan anak di Jatimulya.
4. Sebaiknya program ini tidak hanya menyasar kepada anak-anak saja, karena pencegahan kekerasan anak perlu dukungan dari keluarga, lingkungan sekitar, pemerintah daerah. Jika program tersebut juga menyasar keluarga dan lingkungan sekitar maka keluarga dan masyarakat sekitar menjadi lebih paham tentang kekerasan anak, maka pencegahan kekerasan anak akan lebih optimal. Dengan demikian, angka kekerasan anak di Kota Depok bisa menurun.